

UN DESAIRE A EUROPA

EL C. E. R. N. NECESITA A ESPAÑA Y ESPAÑA NECESITA AL C. E. R. N.

A HORA que, según parece, nos vamos del C. E. R. N. (Organismo Europeo de Investigaciones Nucleares) quisiéramos subrayar, como servicio a la opinión pública, lo que perdemos con este abandono del mayor esfuerzo científico colectivo europeo.

En primer lugar, es triste marcharse de Europa, en cualquier aspecto. A primera vista, se trata sólo de dejar de participar en una aventura científica de nuestro tiempo: la física de las altas energías. Esto ya de por sí sería grave, puesto que equivale a cerrarnos voluntariamente el acceso a una de las llaves tecnológicas del futuro. Pero es que, además, por la ciencia y la tecnología se va a la política, y si nos quejamos, algunas veces con razón, de que se nos

La física de las altas energías sólo puede hacerse utilizando los grandes aceleradores de partículas

La grave decisión de abandonar el Organismo Europeo de Investigaciones Nucleares ha sido tomada sin consultar a los organismos científicos españoles

excluye o se nos ignora en Europa, he aquí que cuando nos abren la mano, somos nosotros los que nos apartamos. Europa no ha podido ser en este caso más explícita ni más halagadora. Por boca del profesor Gregory, director general del C. E. R. N., nos ha dicho que la física continental no puede per-

mitirse el lujo de prescindir de la aportación española. Pero, a pesar de todo, nosotros hemos decidido que prescindan.

LO QUE PERDEMOS DE FRONTERAS PARA ADENTRO

Pero aún es mucho más grave lo que perdemos de fronteras para adentro. La física de las altas energías tiene que hacerse tomando como base las grandes máquinas, los aceleradores de partículas del C. E. R. N., en Ginebra. No se trata de que la investigación se realice allí, puesto que es en España donde se interpretan y se estudian los millares de fotografías de los choques de las partículas subatómicas, que permiten al hombre profundizar en la estructura de la materia y en el conocimiento más íntimo del universo. Así, pues, aunque se nos diga que los millones que nos ahorraremos de las cuotas españolas al C. E. R. N.

serán destinados a investigación dentro de España, esto no es posible hoy en la vanguardia de la física, ya que ni España ni ningún otro país de Europa (sólo Estados Unidos y la Unión Soviética pueden hacerlo en el mundo) están en condiciones de poseer uno de los grandes aceleradores de partículas que son indispensables para estos experimentos.

En los últimos años, y gracias a nuestra presencia en el Organismo Europeo de Investigaciones Nucleares, se ha conseguido formar en España un grupo de jóvenes físicos que, por su actuación en la escuela de verano celebrada por el Organismo en El Escorial, ha sido calificado de excepcional por los dirigentes del C. E. R. N. Pues bien, ahora vamos a tirar todo esto por la borda, y van a quedar también inutilizados los 600 millones de pesetas que llevamos pagados en nuestras cuotas al C. E. R. N.

TRANSCENDENCIA DE LA INVESTIGACIÓN BÁSICA

Otro grave motivo de preocupación entraña la salida de España del Organismo Europeo de Investigaciones Nucleares. Hoy, como siempre, la investigación básica es fundamento de la aplicada, tanto en descubrimientos y tecnología como en la propia formación de los investigadores. Muchos de los grandes representantes de la ciencia aplicada, en España y en el mun-

do, su vida a la investigación fundamental. En física, esto ya no podrá ocurrir, porque nos cerramos las puertas del gran laboratorio de Europa, que es, además, un poco nuestro también, puesto que hemos dejado en él nuestro dinero y nuestra inteligencia.

Y lo más curioso y tremendo de todo esto es que una decisión tan grave, que afecta a nuestro futuro y al de nuestros hijos, ha sido tomada sin oír a los máximos representantes de la ciencia española: Consejo Superior de Investigaciones Científicas, Real Academia de Ciencias y Consejo Nacional de Física. Claro que, bien mirado, es preferible, porque así no tendrán estas instituciones la responsabilidad histórica de este nuevo y peligroso desaire español a Europa.

Manuel CALVO
HERNANDO

ATICO

junto plaza Oriente, lujo, estrenar, 3 habitaciones, grandes terrazas, vendo vacío, 1.300.000, o alquilo amueblado, 13.000 Verlo: San Nicolás, 13

Vida cultural

Para estudiar la actual situación de los ingenieros técnicos

Los colegios y asociaciones nacionales de ingenieros técnicos integrados en el I. N. P. A. I. C., que agrupa a los de las ramas de aeronáuticos, telecomunicación, obras públicas, topógrafos, montes, agrícolas y minas, preparan un Congreso de Juntas Directivas en Madrid para recoger la inquietud existente como consecuencia de la anulación de los decretos que desarrollaba la ley de Reordenación de Enseñanzas Técnicas de abril de 1964, y para estudiar y contribuir a resolver tal estado de cosas, proponiendo fórmulas para nueva reestructuración

Transformación del agua de mar en agua dulce por la energía

En ALICANTE

Disponiendo de local exposición 200 m², céntrico, aceptaría exclusiva venta o depósito venta relacionada con el ramo muebles o similares. Garantía, 3.000.000 ptas. ESCRIBIR NUMERO 513

Publicidad FEBUS
Rambla, 10. Alicante

CONFECCIONES PIPERS, S. A.

necesita

Planchadores y personal femenino

para talleres

Presentarse en

AVDA. PEDRO DIEZ, 21

(Carabanchel)